
当选第一天就想着如何对得起老百姓
市人大代表谈履职感受和经历

本报讯 （记者 周美玉） 人大代表应该如何履职？ 在市十五届人大五次会议第二场 “履职新时代” 代表专访中， 多名
市人大代表结合自身工作给出了自己的答案。

“作为一名人大代表， 我从当选第
一天就想着如何能对得起老百姓的信
任。” 市人大代表、 大兴区中西医结合
医院院长王海英说。 看病问题是重要的
民生问题， 作为来自医药界的代表， 王
海英借助自己的专业知识， 为老百姓解
决了不少难点问题。

在调研中， 王海英了解到， 大兴区
没有固定的采供血机构， 医疗机构用血
都要去通州区寻找血源， 对于整个大兴
区的医疗系统来说是一个非常大的短
板。 为此，她提出建议，对全市医疗机构
采供血点的布局进行重新规划。 这个建
议得到了市卫健委高度重视， 大兴区启
动了建设采供血点的工作。目前，建设采
供血点工作已顺利完成， 大兴区抢救危
重患者的供血问题得到有效解决。

在 《北京市献血条例》 的调研工作
中， 王海英积极参与并提出了不少意见
和建议。 她建议， 将献血点纳入到地图
导航中， 让老百姓方便献血。 这些建议
都得到了采纳。

作为市人大卫生代表小组的成员，

王海英还积极参与了 《北京市中医药条
例》 的立法过程。 整个过程中， 她参与
线上线下调研不下十次。 王海英说， 每
一个条例的顺利实施， 都离不开代表的
辛苦付出。 这些付出都没有白费， 而且
会鼓励着代表更加积极地履职。

本 报 讯 （ 记 者 周 美 玉 ）
“ 我 建 议 将 北 京 冬 奥 会 开 幕
日———2月4日设为冰雪运动日 ，
以此更好地带动冰雪产业发展，
推广冰雪运动。” 在市十五届人
大五次会议上， 市人大代表、 91
科技集团董事长许泽玮提交了
“设立冰雪运动日” 的建议。

“北京奥运会开幕纪念日8
月8日被定为全民健身日。 以此

为鉴， 可以设立冰雪运动日， 常
态化推广冰雪运动， 让喜欢冰雪
运动的爱好者有自己的节日， 可
以为更多人参与这项冰雪运动打
下基础。” 许泽玮说。

“北京作为双奥之城， 再次
成为全球瞩目的焦点。 但冬奥会
之后， 赛区场馆再利用的问题 ，
更为值得关注 。” 许泽玮建议 ，
可以加大场馆的赛后利用， 大力

发展 “外向型” 冰雪经济， 利用
交通运输、 体育产业资源等北京
冬奥会资源形成经济辐射， 将北
京发展机遇分享给天津、 河北等
周边省市 ， 推动京津冀协同发
展。

为推动冰雪产业的发展， 许
泽玮建议， 除加大财政投入力度
外 ， 还应大力开发和推广观赏
型、 休闲型、 节庆型、 民俗型等

多型融合、 因地制宜的冰雪旅游
产品 ， 注重冰雪上下游产业联
动。 “像 ‘马拉松热’ 一样， 在
全国形成 ‘冰雪热’， 让冬奥成
为中国的新年味儿， 让冰雪成为
过年的新年俗。” 他说。

许泽玮还建议全市各区大力
推广 “冰蹴球” “冰龙舟” “冰
嬉” 等具有中国特色和广泛群
众基础的中国特色冰雪运动 ，
并完善冰雪运动的竞赛标准和
场地标准 ， 积极推动中国特色
冰雪运动入选冬奥会正式比赛项
目。

本本报报记记者者 彭彭程程 摄摄

03【北京两会】２０22年 1月 7日·星期五│本版编辑于彧│美术编辑赵军│校对 刘芳 │本版热线电话：63523314 63581010

当选第一天就想着如何对得起老百姓
王海英代表：

市人大代表、 首钢矿山街道居民管
理委员会主任安丽娟介绍， 为了更好地
履职，她给自己定下了规矩：接到人大通
知必参会，参会必调研，发言必讲真话、
实话，把百姓的意愿反映出去。在安丽娟
担任市人大代表20多年的时间里， 她提
出了300多件建议，65%以上被采纳。

去年， 有区人大代表向她反映， 石
景山远洋山水社区有1万多户居民， 登
记车辆近1.2万辆 ， 却只有5000个停车
位， 远远满足不了需求， 居民经常因为
停车发生矛盾。 听到群众的呼声， 安丽
娟立刻行动起来 。 一番调研后 ， 她发
现， 远洋山水小区南侧和莲石路北侧，
有一片6万平方米的空地， 本是用作园
林绿化用途。

“能不能在6万平方米绿化的地下，
给老百姓建个停车场呢？” 安丽娟提出
了 “解决石景山区八宝山街道远洋山水
小区停车难问题” 的建议， 以此解决百
姓停车难问题。 经过反复沟通， 最终多
方达成共识， 莲石路北侧地下停车场的
建设项目正式被纳入规划， 今年即将开

工建设， 预计能为附近居民提供2000余
个停车位。

履职20余年， 安丽娟仍然在用实际
行动努力践行人大代表的初心和使命。
“我身后有2300万名选民， 作为人大代
表， 要对群众负责， 在群众与党和政府
之间架起连心桥。” 她说。

架起沟通桥梁反映百姓呼声
安丽娟代表：

市人大代表、 门头沟区妙峰山镇水
峪嘴村党支部书记、 村委会主任胡凤才
今年准备提交的建议， 源于他在水峪嘴
村任职27年的经历总结。

胡凤才回忆， 过去水峪嘴村是一个
以开采石灰石为主业的行政村 。 2007
年， 水峪嘴村忍痛进行产业转型， 决定
放弃传统开采业， 走上 “绿水青山就是
金山银山” 的新发展道路。

在转型过程中， 水峪嘴村建设了京
西古道风景区及古道博物馆， 大力挖掘
古道历史文化。 经过十余年的运营， 现
在， 京西古道风景区已经成为了该村集
体经济最重要的产业 ， 在疫情防控期
间， 每年仍能够接待北京市民5万至6万
人， 带动村民就业及从事相关产业。

胡凤才希望水峪嘴村的经验能够得
到进一步推广。 因此他结合水峪嘴村十
余年的发展过程提出建议， 希望更好地
利用京西古道历史文化 ， 拉动乡村振
兴， 壮大集体经济产业和旅游业态， 并
对相关产业给予政策和具体项目的支
持， 进一步推动农村集体经济发展。

“京西古道曾是通向西北的主要干
道， 有着深厚的历史文化底蕴。” 胡凤
才说。 他建议， 要充分盘活门头沟区域
内的历史文化资源， 更多、 更广地开发
京西古道文化 ， 从而带动村民共同富
裕。

盘活历史文化资源更好推动乡村振兴
胡凤才代表：

“全国人大鼓励各地方通过立法促
进当地经济社会发展。” 在市人大代表、
北京柯瑞健康科技产业集团有限公司总
经理齐清看来，作为市人大代表，应该积
极参与立法调研， 参与立法过程中每一
个环节。

2021年，齐清参与了多项立法调研。
“在《中国（北京）自由贸易试验区条例》
的调研过程中，一共参加了21次座谈会，
走访了178家企业和相关的园区，探讨了
很多深层次的问题。”齐清说，这些调研
对条例的通过提供了很多支持。

齐清还参与了 《北京市宗教事务条
例》实施情况的调研，也为推动“两区”建
设相关条例的出台做了大量工作。 齐清
表示，立法调研是一项重要工作，对于每
位代表都是义不容辞的责任。

作为一名来自企业界和医药界的代
表，齐清在每年两会结束后，都会把大会
精神带到企业界， 并把企业界反映的情
况收集并反馈到人大，发挥桥梁作用。

“我们在履职过程中，会有各行各业
的群众向我们反映一些问题，怎么去帮助

他们解决这些问题？”齐清认为，不能局
限于一事一议，而是发现一个问题后，尽
可能挖掘出一些制度性或者政策性的问
题，这样就不只是解决了一个个案问题。

齐清说：“作为市人大代表， 应该认
真履职， 努力为城市的社会经济发展作
出贡献。” 本报记者 彭程 摄

积极参与立法调研为社会经济发展作贡献
齐清代表：

代表声音

许泽玮代表建议

将2月4日设为冰雪运动日


